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Анна ЗОЛОТАРЁВА

— Р-а-а… берём нотку. Р-а-а… 
Расцветали яблони и груши.

Я пробуюсь в артистки, прослушивание про-
ходит в Большом — село в Красненском районе. 
Стесняюсь и смеюсь, поэтому пою плохо. Что-то 
стало получаться, как слышу:

— Вы нам не подходите, потому что поёте ни-
же, чем я показала, — на раз-два расправилась 
со мной Любовь Юдина. 

Длиной в жизнь
Мы сидим в зрительном зале ДК, где Любовь 

Васильевна 17 лет поёт и руководит самодеятель-
ным коллективом народной песни «Сударушка». 
До этого полжизни считала бензин, урожай, зар-
плату и никогда не училась нотной грамоте. Та-
ланту не обязателен консерваторский диплом. 

В пустом зрительном зале золотой голос рай-
она, как здесь называют Юдину, рассказывает о 
песне длиною в жизнь. Фамилия её бабушки Да-
рьи Гусятниковой внесена в единый реестр не-
материального культурного наследия Белгород-
ской области как исполнительницы народных 
песен. Записывали её специалисты этнографи-
ческих экспедиций, рыскавшие по РСФСР в по-
исках уникальных голосов. 

Отец Юдиной, гармонист-самоучка, считал-
ся первым музыкантом на селе. На свадьбах 
он жёг взрослые частушки и подучил им пя-
тилетнюю Любу, которую брал с собой. А дома 
с мамой они тянули народные песни. У папы 

был хороший теноровый го-
лос и отличный музыкальный 
слух. Под закат жизни память 
его быстро таяла, однако свою 
любимую «Ой да вспомним, 
братцы, мы кубанцы» помнил 
до конца. 

Большой артисткой Лю-
ба почувствовала себя в пять 
лет. И рвалась на сцену, кото-
рую сооружала из высокой пе-
рины, стянутой на пол с роди-
тельской кровати. Как держать 
микрофон, девчонка научилась 
у звёзд по телевизору — у Коб-

зона, Толкуновой, Лещенко, творчество кото-
рых любила. А отработав «на эстраде», требова-
ла: «Хлопай!»

— Мне долго нравилась советская эстрада. А 
песни наших бабушек, известных певуний бел-
городских сестёр Жуковых, папы с мамой знать 
не хотела. Не понимала красоту и силу народ-
ной песни. Сейчас жалею. Сесть бы послушать 
вживую, а уже нет никого. К счастью, остались 
записи Вячеслава Щурова — известного собира-
теля фольклора, которому за это надо памятник 
поставить. Есть сборники с текстами фольклор-
ных песен, — говорит Любовь Юдина. 

Надо слышать
После школы брат посоветовал Любе забыть 

о карьере артистки. Объяснил просто: началь-
ного музыкального образования у неё нет, а 
без него в желаемый институт она не посту-
пит. Лучше на экономиста. В Воронежском сель-
хозе она училась и пела. В вузе тогда гремел 
популярный ансамбль «Чернозёмочка», с ним 
Юдина побывала в Югославии, Австрии и по-
ездила по СССР.

— Народные песни сложно исполнять, надо 
тонко слышать. Наши бабушки, дедушки гово-
рили: сыграем песню. А почему сыграем? Пото-
му что в старинных песнях человек запевал, а к 
нему люди умели пристроиться, подхватывали 
на слух, выстраивали свою партию, — объясня-
ет Любовь Васильевна.

Юдина выступает на областных фестивалях 
соло и вместе со своим коллективом. Самый во-
сторженный зритель — жители Большого и все-
го Красненского района. 

В репертуаре «Сударушки» 300 песен и десять 
артистов из народа без музыкального образо-
вания — водитель, доярка, ветврач, медсестра, 
птичница, пенсионеры, домохозяйка. Поют под 
музыку и акапельно хорошо сделанные, прове-
ренные временем песни. 

— Поём песни наших бабушек, это наш долг — 
сохранить такую красоту, — заявила Любовь Ва-
сильевна.

  УВЛЕЧЕНИЕ

Голос Большого 
из Красного
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ДОРОГИ СТАНУТ ЛУЧШЕ
БЛАГОУСТРОЙСТВО. В Ра-

китянском районе отремонти-
руют дороги и мосты. Ремонт 
пройдёт по госпрограмме 
«Совершенствование и разви-
тие дорожной сети Белгород-
ской области». К середине 
июня обновят около 10 км до-
роги Венгеровка — Нижние Пе-
ны — Никольский. До 20 сентя-
бря отремонтируют 21 км трас-
сы Крым — Ивня — Ракитное от 
кольца в райцентр до границы 
с Ивнянским районом. К концу 
cентября завершат ремонт 5,7 
км дороги Крым — Ивня — Ра-
китное — Ракитное-1 от трассы 
на Ивню, вдоль села Централь-
ное и до культурно-спортивно-
го центра в Ракитном-1. К это-
му же времени отремонтиру-
ют мост через ручей на доро-
ге между сёлами Венгеровка и 
Меловое.

ДЛЯ БЫСТРОГО ДОСТУПА
ПЕРСПЕКТИВА. В Ивнян-

ском районе установят стан-
ции беспроводного широко-
полосного доступа. Они по-
явятся на здании узла связи в 
райцентре, в Кочетовке, Чере-
ново, Верхопенье, Вознесенов-
ке и Сырцево. Также в этом го-
ду запланировали строитель-
ство GPON в районе совхоза 
и микрорайона Северный Ив-
ни. Эта технология позволя-
ет по одному кабелю подклю-
чать Интернет, телефон и теле-
видение. В 2018 году в Ивнян-
ском районе широкополосный 
доступ в Интернет получили 
детские сады в сёлах Курасов-
ка, Сафоновка, Федчёвка, воло-
конно-оптические линии свя-
зи протянули также к зданиям 
налоговой инспекции, центра 
занятости, МФЦ, Росреестра, 
культурно-общественного цен-
тра и администрации Владими-
ровского сельского поселения. 

ПОДДЕРЖАТЬ МОЛОДЫХ
ПОЛИТИКА. Благодаря 

проекту партии «Единая Рос-
сия» семья студентов из Чер-
нянки получила 100 тыс. руб-
лей. Об этом на заседании об-
щественного совета партии со-
общила заместитель начальни-
ка управления социальной за-
щиты населения области Еле-
на Савина. Такие единовремен-
ные пособия будут выплачи-
вать семьям студентов и аспи-
рантов при рождении ребён-
ка. Бюджет партийной иници-
ативы «Крепкая семья» соста-
вит четыре миллиарда рублей. 
Помимо подъёмных планируют 
также содействие в получении 
профессионального образо-
вания женщинам, которые на-
ходятся в декретном отпуске, 
улучшение их жилищных усло-
вий и упрощение доступа к ме-
дицинским услугам, направлен-
ным на поддержание репродук-
тивного здоровья белгородцев.

  ОБЛАСТЬ

Елена ГОРШКОВА

В послании Федеральному со-
бранию президент Владимир 
Путин озвучил, что в 2019 го-
ду в России создадут пять на-
учно-образовательных цен-
тров (НОЦ) мирового уровня. 
Они станут основными точка-
ми опоры для реализации на-
ционального проекта «Наука».

Белгородская область ста-
ла одним из пилотных регионов, 
где формирование этого центра 
на завершающей стадии. О том, 
чем будет заниматься центр, го-
ворили на круглом столе. В чи-
сле его участников были замми-
нистра науки и высшего образо-
вания Алексей Медведев и зам-
начальника управления президен-
та по научно-образовательной по-
литике Елена Нечаева. 

Структуру центра и направле-
ния его работы представила зам-
губернатора Белгородской обла-
сти Ольга Павлова. В целом это 
объединение научного сообще-
ства, правительства региона и 
ведущих сельхозпроизводите-
лей. Участники НОЦ будут про-
водить научные исследования и 
искать пути их дальнейшей ком-
мерциализации. 

— НОЦ должен стать центром 
ускоренной разработки иннова-
ций и динамичного внедрения в 
производство, — отметила Оль-
га Павлова. — Его стратегическая 
цель — научное, кадровое обес-
печение и эффективное развитие 
агропромышленного комплекса. 

Центр будет работать по ше-
сти направлениям: селекцион-
но-генетические исследования и 
генная инженерия, производство 
микробиологической продукции, 
соз дание умных удобрений, раз-
витие технологий ресурсосбере-
гающего использования биоло-
гических и иных отходов, инфор-
мационные технологии для АПК 
и клеточная инженерия. Сейчас в 
портфеле центра шесть крупных 
проектов. 

Основной площадкой для не-
го станет БелГУ. Научно-образо-
вательное ядро составят ведущие 
вузы области: технологический 
университет им. Шухова, БелГАУ, 
Старооскольский технологиче-
ский институт Угарова, а также 
ряд исследовательских центров. 
Индустриальными партнёрами 
выступили крупнейшие предпри-
ятия региона. 

Управлять НОЦ будет коорди-
национный совет под руководст-
вом губернатора Евгения Савчен-
ко. В его состав войдут члены ре-
гионального правительства, рек-
торы вузов и представители пред-
приятий-партнёров. 

Замначальника управления 
президента по научно-образова-
тельной политике Елена Нечаева 
высоко оценила проделанную ре-
гионом работу: 

— Опыт регионов, которые вы-
делил президент в своём посла-
нии, интересует всех. Все спра-
шивают, почему именно они, что 
там такого, чего нет у нас? Мы 
посмотрели сегодня некоторые 
проекты, и могу объяснить, поче-
му Белгород вошёл в эту тройку. 
Здесь власти, промышленность 
и научно-образовательный ком-
плекс не только заявляют о го-
товности работать, они берут и 
делают, показывая реализован-
ные примеры.

 Она также отметила, что для 
федерального центра важно, что-
бы регион поделился опытом с 
другими. 

— НОЦ — это долгосрочная 
программа развития, начиная от 
школы и заканчивая выпуском 
продукции, — констатировала 
Елена Нечаева.

Замминистра науки и высшего 
образования Алексей Медведев 
отметил, что президент поставил 
амбициознейшую задачу найти 
такие формы кооперации между 
научным сообществом и реальным 
сектором, которые позволят стра-
не сделать технологический про-
рыв. Первая подобная встреча — 
только начало большого пути. 

  ПЕРСПЕКТИВА

Наука 
будущего

Н
А 

П
РА

ВА
Х

 Р
ЕК

Л
АМ

Ы

 ЦИТАТА

НАШИ БАБУШКИ, ДЕДУШКИ ГОВОРИ-

ЛИ: СЫГРАЕМ ПЕСНЮ. А ПОЧЕМУ СЫГ-

РАЕМ? ПОТОМУ ЧТО В СТАРИННЫХ 

ПЕСНЯХ ЧЕЛОВЕК ЗАПЕВАЛ, А К НЕМУ 

ЛЮДИ УМЕЛИ ПРИСТРОИТЬСЯ, ПОД-

ХВАТЫВАЛИ НА СЛУХ, ВЫСТРАИВАЛИ 

СВОЮ ПАРТИЮ.

Любовь Юдина: 
«Важно сохра-

нить такие 
красивые 

песни» 

Видеокамера ошибоч-
но зафиксировала нару-
шивший правила дорожно-
го движения автомобиль.

Владельца машины — жителя 
Белгорода — оштрафовали на 500 
рублей за превышение скорости в 
декабре 2017 года.

Через полгода по его жалобе 
штраф отменили, установив, что 
система автофиксации наруше-
ний ПДД неправильно распозна-
ла данные: на фото оказался дру-
гой автомобиль.

Затем водитель обратился в 
суд, попросив взыскать из бюд-
жета РФ его расходы на юриди-

ческую помощь в подготовке жа-
лобы, услуги адвоката и компен-
сацию морального вреда — 5 тыс. 
рублей.

Суд первой инстанции отказал 
в этих требованиях из-за отсутст-
вия доказательств противоправ-
ных действий должностных лиц. 
Однако Белгородский областной 
суд не согласился с таким решени-
ем, указав, что водителя оштрафо-
вали необоснованно, а этого осно-
вания достаточно для возмеще-
ния вреда. Размер компенсации 
составил 5 тыс. рублей. В пользу 
истца также взыскали все судеб-
ные расходы.

  ПРЕЦЕДЕНТ

И за все 
расходы

ОЛЕГ СЕРДЮКОВ,
НАЧАЛЬНИК РЕГИОНАЛЬНОГО УПРАВЛЕНИЯ

ФИЗКУЛЬТУРЫ И СПОРТА — О БУДУЩЕМ
СТРОИТЕЛЬСТВЕ АРЕНЫ «БЕЛОГОРЬЕ»

Объект станет 
центром спор-
тивной и куль-
турной жизни 
не только Белго-
родской области, 
но и соседних 
регионов.

Новая страница в летопи-
си трудовой славы Белгород-
чины: торжественная церемо-
ния вручения премии имени 
А. А. Угарова — в память о до-
бром имени и трудовых дости-
жениях, в честь лучших пред-
ставителей производственной 
сферы региона. Телеверсию 
торжества смотрите в эфире 
первого областного в субботу, 6 
апреля, в 19.00 или уже сейчас — 
на интернет-ресурсах «Мира Бе-
логорья»: сайте mirbelogorya.ru, 
канале на сервисе YouTube и в 
соцсетях «ВКонтакте», «Одно-
классники» и «Фейсбук».
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Исцелим или поживёт?

Алексей СТОПИЧЕВ

Всё чаще на просторах Интернета встречают-
ся потомственные маги, целители и экстра-
сенсы. Один клянётся, что дар дан ему свы-
ше, другому он перешёл по наследству, тре-
тий его сам вырастил. Они рекламируют се-
бя в соцсетях, дают объявления: чистка чакр 
и кровотоков, лечение от сглаза и многое дру-
гое. Поверив «исцелителям», люди часто теря-
ют свой единственный шанс на выздоровление.

Уже поздно
С моим знакомым произошла трагическая 

история. У его жены нашли онкологию. Вместо 
того чтобы идти к врачам, она отправилась по 
целителям. Над ней шептали, проводили обря-
ды, поили волшебной водичкой и исцеляли паль-
цами. Денег на «пожертвования», чудодействен-
ные амулеты, целебные снадобья ушло огром-
ное количество.

Когда ей стало хуже и привезли к врачам, те 
развели руками — метастазы пошли по телу и 
уже ничего нельзя было сделать. Хотя если бы 
она обратилась к медикам, сразу узнав диагноз, 
шансы на выздоровление были очень высоки. 
Женщина умерла.

В УМВД России по Белгородской области со-
общили, что в прошлом году в регионе возбу-
дили три уголовных дела в отношении разного 
рода магов и экстрасенсов по статье «Мошен-
ничество». Но это лишь капля в море. Стоит 
вбить в поисковике «маги и экстрасенсы Белго-
рода» — и сразу же выскочат три десятка псев-
доцелителей.

В институте не учился
В некоторых белгородских пабликах появи-

лись рекламные ролики остеопата Виктора Тай-
пана. Их сюжет банален: женщины рассказыва-
ют, что обращались к традиционной медицине, 
она им не помогла, и тут бы швах. Но! Есть Вик-
тор Владимирович со звучной фамилией, кото-
рый волшебными пассами вылечил безнадёж-
ные заболевания.

Мы пообщались с остеопатом и спросили, где 
он учился и есть ли у него лицензия.

— Я лечением не занимаюсь, — ответил он. — 
То, что я делаю, к традиционной медицине от-
ношения не имеет. У меня своя методика, с ко-
торой не спорит ни один грамотный, практику-
ющий врач. Медицинского об-
разования у меня нет, ни в ка-
ком институте не обучают тем 
способностям, которые у ме-
ня есть. Нет человека, который 
мог бы меня аттестовать. А если 
бы был такой человек и инсти-
тут, то я доказал свои способно-
сти и была бы бумажка.

Как под копирку
Мы полистали странички Тайпана и подобных 

ему целителей в соцсетях и нашли много обще-
го. Хоть, по собственному признанию, остеопат не 
имеет медобразования, на видео и фотографиях он 
предстаёт в одежде, очень напоминающей медицин-
скую форму. Целители грамотно избегают слова «ле-
чить», заменяя его фразами «работать с человеком», 
«исцелять», «проводить авторские техники».

Одно дело, когда такие целители пытаются 
лечить ушибы. И другое, когда они берутся за 
серьёзные болезни. Терапевт Марина Краюш-
кина считает, что представители нетрадицион-
ной медицины делятся на две категории: одни 
признают официальную медицину, другие счи-
тают её несостоятельной, а собственные мето-
ды — чудодейственным разрешением всех про-
блем со здоровьем.

— Народные целители из второй группы не 
просто предлагают свои услуги в лечении боль-
ных, но и настаивают, чтобы больные прекрати-
ли лечение у врачей, — говорит медик. — Итог 
часто драматичен. Упущено время, болезнь раз-
вивается, в организме возникают необратимые 
нарушения, справиться с которыми бывает уже 
не под силу. Именно тогда пациенты обращают-
ся к врачу, который вынужден констатировать за-
пущенность болезни, невозможность излечения 
и может только облегчить страдания.

— Официальная медицина ориентирована на 
науку, — продолжает терапевт. — Представите-
ли альтернативной медицины обращаются к зна-
ниям, основанным не на объективных научных 
процедурах, открытых беспристрастной провер-
ке, а на внутренних тайных озарениях и откро-
вениях. Это почва для бессовестных обманов и 
фальсификаций.

ПРЕДСТАВИТЕЛИ АЛЬТЕРНАТИВНОЙ 

МЕДИЦИНЫ ОБРАЩАЮТСЯ К ЗНАНИ-

ЯМ, ОСНОВАННЫМ НА ВНУТРЕННИХ 

ТАЙНЫХ ОЗАРЕНИЯХ И ОТКРОВЕНИЯХ.

  СИТУАЦИЯ

Владимир БАБИЧ

Он работает без выходных 
в микрорайоне Макаренко.

28 марта менеджер по разви-
тию компании «Чистый белый 
край», открывшей пункт, Геннадий 
Мурмыло сообщил, что в области 
уже действуют 16 пунктов приёма:

— В Вейделевке тоже начал ра-
боту такой пункт. Мы создаём ши-
рокую сеть не только для того, что-
бы собирать вторсырьё, мы пытаем-
ся вызвать сознательность в людях. 
Надеемся, что люди поймут, что 
лучше бумагу, пластиковые бутыл-
ки и тару, плёнку приносить сюда, 
чтобы не засорять наш чистый край.

В здании находятся кабинет 
оператора и складское помеще-
ние. Из оборудования — компак-
тный пресс и электронные весы. 

— Картон, бумагу, бутылки 
и другую пластиковую тару бу-

дем прессовать в пакеты весом до 
40 кг. Помещение склада простор-
ное, площадью около 20 кв. м. По 
мере его наполнения будем вызы-
вать машину для вывоза вторсы-
рья. Люди увидели, что мы откры-
лись, заходят, интересуются, уже 
есть первые клиенты, — рассказа-
ла оператор пункта Людмила То-
щенко.

Пункт выкупа вторсырья работа-
ет с 8.00 до 12.00 и с 15.00 до 20.00.

— Мы сделали всё для того, 
чтобы людям было удобно поль-
зоваться этой услугой. Всё собран-
ное сырьё будет сортироваться на 
центральном складе в Белгороде и 
дальше отправляться на переработ-
ку по своим направлениям, — сооб-
щил Мурмыло.

Компания планирует устано-
вить в городе ещё пять павильо-
нов по приёму отходов, пригодных 
для переработки и вторичного про-
изводства.

  СОБЫТИЕ

Картон, бумага  
и не только

 Чистка чакр 
и кровотоков, 
лечение от 
сглаза — чего 
только нам 
не предлагают

Депутат Государственной Думы ФС РФ В. С. Скруг глубоко скор-
бит в связи со смертью

 ДМИТРИЕВА  
Анатолия Ефимовича

и выражает искренние соболезнования его родным и близким

 СОБОЛЕЗНОВАНИЕ

  ЗЕЛЁНЫЕ НОВОСТИ

Без пестицидов
Ирина ДУДКА

Научно-испытательный центр 
«Агробиотехнология» побе-
дил на всероссийском конкур-
се «Агроинвестор года» в номи-
нации «Лучшая социально от-
ветственная инициатива». 

Белгородские специалисты много 
лет разрабатывают технологию сниже-
ния пестицидной нагрузки при произ-
водстве сельхозпродукции, изучая си-
стемы защиты растений в разных реги-
онах. Она и принесла победу. 

Проект реализуют в рамках целе-
вой программы биологизации земле-
делия в Белгородской области. «Аг-
робиотехнология» первой в России 
добилась конкретных экономических 

результатов по уменьшению примене-
ния пестицидов. В 2018 году на 200 
гектарах сельхозугодий в Шебекин-
ском округе биологи и агрономы вы-
садили больше 40 культур и экспе-
риментировали с разными уровнями 
химической пестицидной нагрузки и 
объёмами биологических средств за-
щиты растений. 

В результате по озимой пшенице 
пестицидную нагрузку снизили на 

53 %, по ячменю — на 50 % и при этом 
не потеряли в качестве зерна и уро-
жайности. По кукурузе пестицидная 
нагрузка уменьшилась на 25%, а ка-
бачки и тыквы получили вообще без 
пестицидов. 

— Этот результат — заслуга всей на-
шей команды, — отметил директор ГК 
«Агробиотехнология» Денис Моро-
зов. — Нам удалось наладить продук-
тивное сотрудничество между дейст-

вующими сельхозпредприятиями Бел-
городской и других областей, Всерос-
сийским НИИ защиты растений, депар-
таментом АПК и администрацией Ше-
бекинского округа. И мы видим реаль-
ные результаты, которые внедрены на 
сотнях тысяч гектаров сельхозземель. 
Теперь это не только наша победа, но и 
широкое привлечение внимания к про-
блемам восстановления почвенного 
плодородия, забота о здоровье людей. 

  ОБЪЯВЛЕНИЯ
Извещение

 о возможности ознакомления участников общей долевой  
собственности с проектами межевания земельных участков  

и необходимости их согласования
В соответствии со статьёй 13 ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйст-

венного назначения» № 101-ФЗ от 24 июля 2002 г. кадастровый инженер 
Черных Александр Николаевич, находящийся по адресу: 308036, г. Белго-
род, ул. Есенина, д. 9, корп. 4, офис 13, электронная почта altairstar@mail.
ru, телефоны: 8(4722) 20-30-14, 8-910-736-17-11, как лицо, уполномоченное 
на осуществление кадастровой деятельности, согласно квалификационно-
му аттестату кадастрового инженера № 31-10-39 от 15.12.2010, член Ассо-
циации СРО «БОКИ», № регистрации в государственном реестре лиц, осу-
ществляющих кадастровую деятельность 2546, действующий по поручению 
заказчика Стрельцова Сергея Николаевича, зарегистрированного по адре-
су: 309755, Белгородская область, Ровеньский район, с. Свистовка, ул. Цен-
тральная, д. 42, тел. 8-920-557-58-44, извещает участников общей долевой 
собственности на земельные участки из земель сельскохозяйственного на-
значения для сельскохозяйственного производства с кадастровым номером 
31:24:0402001:149, общей площадью 984000 кв. м и с кадастровым номером 
31:24:0405001:155 общей площадью 1476000 кв. м, расположенные по адре-
су: Белгородская область, р-н Ровеньский, в границах хозяйства СПК (кол-
хоз) «1 Мая» (граничит на юге и на юго-западе — земли «РусАгро-Айдар», 
на западе — земли «РусАгро-Маяк», северо-западе и севере —  земли кол-
хоза «Советская Россия», на востоке — земли СПК «Заветы Ильича»), о воз-
можности ознакомления с подготовленными проектами межевания земель-
ных участков и необходимости их согласования.

Ознакомление заинтересованных лиц с указанными проектами и их 
согласование, а также принятие возражений относительно размера и 
местоположения границ выделяемых земельных участков от участни-
ков долевой собственности производятся в течение одного месяца с мо-
мента опубликования настоящего извещения по адресу: 308036, г. Бел-
город, ул. Есенина, д. 9, корп. 4, офис 13, телефоны: 8(4722) 20-30-14, 
8-910-736-17-11, в рабочие дни с 9.00 до 18.00.  

Информация о возможности приобретения

В связи с регистрацией права муниципальной собственности Ста-
рооскольского городского округа на земельные доли площадью 
100,52 га, 150,78 га и 179,5 га, входящие в состав земель, находя-
щихся в общей долевой собственности граждан, в границах быв-
шего КХ «Родина», образующих единое землепользование с када-
стровым номером 31:05:0000000:240, департамент имущественных 
и земельных отношений администрации Старооскольского город-
ского округа информирует о возможности приобретения указанной 
земельной доли на условиях, предусмотренных пунктом 4 статьи 
12 Федерального закона от 24.07.2002 года № 101-ФЗ «Об оборо-
те земель сельскохозяйственного назначения».

ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ

Тема публичных слушаний: «Обсуждение оценки воздействия на-
мечаемой хозяйственной деятельности на окружающую среду объек-
та строительства».

Инициатор публичных слушаний: ООО «Олимпия».
Дата проведения: 27 марта 2019 года.
Публичные слушания назначены постановлением председателя Бел-

городского городского Совета от 19 февраля 2019 года № 4.
Место проведения: управление архитектуры и градостроительства 

администрации города Белгорода (г. Белгород, пр. Белгородский, 114в).
Количество участников публичных слушаний: 5.
Протокол публичных слушаний от: 27 марта 2019 г.

№
п/п

Вопросы,  
вынесенные  

на обсуждение

Предло-
жения и 

рекомен-
дации, 
дата их 

внесения

Кем  
внесено

предложе-
ние

(поддер-
жано)

Заключение  
комиссии по Пра-
вилам землеполь-

зования и за-
стройки по пред-

ложению 
1. Обсуждение оценки воз-

действия намечаемой хо-
зяйственной деятельности 
объекта строительства 
«Банно-оздоровительный 
комплекс», расположенно-
го по адресу: г. Белгород, 
урочище «Массив», квартал 
107, участок № 1, на окружа-
ющую среду.

Не посту-
пали —

По предложенно-
му к обсуждению 
вопросу члены орг-
комитета с учетом 
мнения участников 
публичных слуша-
ний приняли реше-
ние одобрить про-
ект в предложенном 
варианте.

ПЕРСОНАЛЬНЫЙ МАГНИТ
А вот как больше века назад лечили пациентов в новелле знаменитого американского писателя-сатирика О'Генри.
— Мистер мэр, — говорю я, — вам осталась лишь одна надежда. Медикаменты вам не помогут. Но существует другая сила, ко-

торая одна стоит всех ваших снадобий, хотя и они стоят недёшево.
— Какая же это сила, — спрашивает он.
— Пролегомены науки, — говорю я. — Победа разума над сарсапариллой. Вера в то, что болезни и страдания существуют толь-

ко в нашем организме, когда вы чувствуете, что вам нездоровится. Признайте себя побеждённым. Демонстрируйте!
— О каких это параферналиях вы говорите, доктор? — спрашивает мэр. — Уж не социалист ли вы?
— Я говорю о великой доктрине психического финансирования, о просвещённом методе подсознательного лечения абсурда и 

менингита внушением на расстоянии, об удивительном комнатном спорте, известном под названием персонального магнетизма.
— И вы можете это проделать, доктор? — спрашивает мэр.
— Я один из Единых Сенедрионов и Явных Монголов Внутреннего Храма, — говорю я. — Хромые начинают говорить, а слепые хо-

дить, как только я сделаю пассы. Я — медиум, колоратурный гипнотизёр и спиртуозный контролёр человеческих душ. На последних 
сеансах в Анн-Арборе покойный председатель Уксусно-Горького общества мог только при моём посредстве воз-
вращаться на землю для бесед со своей сестрой Джейн. Правда, в настоящее время я, как вы знаете, продаю с те-
лежки лекарства для бедных и не занимаюсь магнетической практикой, так как не хочу унижать своё искусство 
слишком низкой оплатой: много ли возьмёшь с бедноты!

— Возьмётесь ли вы вылечить гипнотизмом меня? — спрашивает мэр.
— Послушайте, — говорю я, — везде, где я бываю, я встречаю затруднения с медицинскими обществами. Я 

не занимаюсь практикой, но для спасения вашей жизни я, пожалуй, применю к вам психический метод, если вы 
как мэр посмотрите сквозь пальцы на отсутствие у меня разрешения.

«Джефф Питерс как персональный магнит», 1908 год

МНЕНИЕ

За духовным исцелением — в церковь, 
за физическим — к врачам

Николай ГЕРМАНСКИЙ, протоиерей:
— Одна тень апостолов могла исцелить чело-

века. Не потому ли, что их жизнь была свята и не-
порочна, а их главным призывом к страдающему 
человеку был призыв к покаянию, то есть к изме-
нению всей своей жизни? Их никто не реклами-
ровал, а исцеляли людей они именем Божьим и 
уж никогда не брали за это мзду. Такими же бы-
ли и все святые. Можно ли сравнивать нынешних 
«целителей», которые не безвозмездно зазыва-
ют к себе попавших в тяжёлые жизненные обстоя-
тельства людей, со святыми? Есть большое сомне-
ние, что ими движет горячая любовь к своим кли-
ентам, даже если они, как это нередко бывает, со-
провождают свои сеансы, используя крест, иконы 
и церковные молитвы. Это далеко не гарантия то-
го, что они понимают, что такое икона и молитва 
и чем является крест для христианина. Не следует 
пренебрегать также и традиционной медициной.

Если случилось непоправимое

Борис ЗОЛОТУХИН, белгородский адвокат:
— Мой совет — если итог «лечения» оказался 

наиболее печальным, родственники должны на-
писать заявление в правоохранительные органы 
и настаивать на проведении судебно-медицин-
ской экспертизы. Это станет основанием для при-
влечения так называемого целителя по статье 109 
УК РФ «Причинение смерти по неосторожности».

Депутат Белгородского городского Совета, пред-
седатель постоянной комиссии Белгородского го-
родского Совета по градостроительству, разви-
тию городского хозяйства и вопросам экологии

Л. П. Киреева

Начальник отдела юридического сопровождения и 
делопроизводства управления архитектуры и гра-
достроительства администрации города Белгорода

Е.Ф. Юраков
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  ОБРАЗОВАНИЕ  ЖКХ

на заложили 1,2 млрд рублей. 1 млрд рублей вы-
делит областная казна, 200 млн — внебюджет-
ные источники.

В этом году должны построить 22 водоза-
борные скважины и 13 водонапорных башен за  
99 млн рублей, модернизировать 671 водоза-
борную скважину и 24 водонапорные башни на  
65 млн рублей.

В планах также строительство и капремонт 
станции водоподготовки и сетей водоснабжения, 
модернизация и строительство водопроводных 
насосных станций, разработка документации на 
84 млн рублей и прочие мероприятия.

В 2020–2024 годах освоят ещё 15,7 млрд руб лей. 
За эти деньги построят свыше 1 900 км сетей водо-
снабжения, 551 км сетей водоотведения, пробурят 
260 скважин, соорудят 66 станций обезжелезива-
ния и реконструируют 13 очистных сооружений.

Руководитель регионального департамента 
ЖКХ Константин Полежаев рассказал пред-
ставителям Фонда содействия реформированию 
ЖКХ о тех объектах, на которые область хотела 
бы получить средства из фонда. Это комплекс-

ная реконструкция очистных 
сооружений на ул. Рабочей 
Белгорода стоимостью  3 млрд  
рублей и строительство новой 
главной канализационной на-
сосной станции в Белгороде  
за 310 млн рублей.

— Просим рассмотреть воз-
можность выделения средств 

для софинансирования первого этапа модерни-
зации этих объектов. Обновление позволит сни-
зить уровень удельного энергопотребления и по-
высить надёжность систем водоснабжения и во-
доотведения, — отметил Полежаев.

Кроме того, в стадии разработки проектной 
документации находятся четыре объекта, стро-
ительство которых тоже планируют начать в 
2019 году. Это строительство очистных сооруже-
ний канализации на 600 кубов в сутки в Вейде-
левке и Грайвороне. На оба объекта требуется по  
90 млн рублей. Новые очистные сооружения в 
Новом Осколе на 1 500 кубов в сутки обойдутся в 
176 млн рублей, а очистные сооружения в Ивне на 
300 кубов — в 46 млн рублей. Их тоже планируют 
отправить в заявке на софинансирование в фонд.

Глава администрации Старооскольского окру-
га Александр Сергиенко сообщил, что горо-
ду предстоит огромный объём работ по рекон-
струкции водоканала.

— Сегодня проект реконструкции очистных 
сооружений находится на экспертизе. Мы гото-
вы предоставить документацию в фонд, тем более 
что на сегодняшний день состояние очистных со-
оружений критическое. Общий объём проекта —  
3 млрд рублей, — говорит Александр Николаевич.

Председатель наблюдательного совета гос-
корпорации «Фонд содействия реформирова-
нию ЖКХ» Сергей Степашин заметил, что на всю 
страну есть только 13 млрд рублей. Лимит —  
300 млн на один проект и 1 млрд на регион. Но 
послать заявки всё же стоит.

Анна БЕССОНОВА

Эти средства позволят обновить систе-
му водоснабжения региона за пять лет.

Водопроводно-канализационное хозяйство 
Белгородской области включает в себя почти  
10 тыс. километров водопроводных сетей, более 
1 800 водозаборных скважин, 125 водопровод-
ных и 247 канализационных насосных станций,  
73 станции водоподготовки и 42 очистных соору-
жения. Годовой объём поднятой воды — около 
116 млн кубометров. 85 млн кубов сточных вод 
за год пропустили через очистные сооружения 
канализации.

В Белводоканале разработали инвестпрог-
рамму развития предприятия на 2019–2034 го-
ды. Она предусматривает строительство и мо-
дернизацию сетей почти на 17 млрд рублей пра-
ктически по всему региону. Напомним, в этом 
году Белводоканал объединил 19 водоканалов 
муниципалитетов, кроме губкинского и старо-
оскольского.

Финансировать реконструк-
цию будут по региональной 
гос программе «Обеспечение 
доступным и комфортным 
жильём и коммунальными 
услугами жителей Белгород-
ской области». В этом году на 
обновление объектов водоснаб-
жения и водоотведения регио-

Для чистой воды
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В ЭТОМ ГОДУ НА ОБНОВЛЕНИЕ ОБЪ-

ЕКТОВ ВОДОСНАБЖЕНИЯ И ВОДО-

ОТВЕДЕНИЯ РЕГИОНА ЗАЛОЖИЛИ  

1,2 МЛРД РУБЛЕЙ.

Председатель Белгородского городского Совета
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 27 марта 2019 г. № 5  
О проведении общественных обсуждений  
в форме публичных слушаний  
по вопросу оценки воздействия на окружающую среду  
намечаемой хозяйственной деятельности объекта  
строительства

В соответствии с Федеральным законом от 23 ноября 1995 года  № 174-ФЗ 
«Об экологической экспертизе», Приказом Госкомэкологии Российской 
Федерации от 16 мая 2000 года № 372 «Об утверждении Положения об 
оценке воздействия намечаемой хозяйственной и иной деятельности на 
окружающую среду в Российской Федерации», Порядком организации 
и проведения публичных слушаний, общественных обсуждений  в городе 
Белгороде, утвержденным решением Белгородского городского Совета от  
29 мая 2018 года № 659, на основании обращения филиала ПАО «МРСК  
Центра» — «Белгородэнерго», п о с т а н о в л я ю :

1. Провести 30 апреля 2019 года в 12.00 часов в зале заседаний управле-
ния архитектуры и градостроительства администрации города Белгорода, 
по адресу: Белгородская область, г. Белгород, Белгородский проспект, 
114в, общественные обсуждения в форме публичных слушаний по вопросу 
оценки воздействия на окружающую среду намечаемой хозяйственной 
деятельности объекта строительства «Внешнее электроснабжение то-
коприемников детской спортивно-оздоровительной базы отдыха, рас-
положенных по адресу: Белгородская область, г. Белгород, ул. Песчаная  
(к. н. 31:16:0218004:1). Заявитель: ООО «СРЦ «Алые Паруса» (Договор 
ТП № 41615906)». 

2. Утвердить состав оргкомитета по подготовке и проведению обществен-
ных обсуждений в форме публичных слушаний по вопросу оценки воздействия 
на окружающую среду намечаемой хозяйственной деятельности объекта 
строительства (приложение № 1).

3. Ознакомиться с техническим заданием и предварительным вариантом 
материалов по оценке воздействия на окружающую среду намечаемой 
хозяйственной деятельности объекта строительства «Внешнее электро-
снабжение токоприемников детской спортивно-оздоровительной базы 
отдыха, расположенных по адресу: Белгородская область, г. Белгород, ул. 
Песчаная (к. н. 31:16:0218004:1). Заявитель: ООО «СРЦ «Алые Паруса» 
(Договор ТП № 41615906)», можно в рабочие дни с 9.00 час. до 13.00 
час. и с 14.00 час. до 18.00 час., в течение 30 дней со дня опубликования 
настоящего постановления, по адресу: Белгородская область, г. Белгород, 
Белгородский проспект, 114в. Телефон для справок 73-26-19.

4. Предложения по вопросу публичных слушаний принимаются ежедневно 
в рабочие дни с 9.00 час. до 13.00 час. и с 14.00 час. до 18.00 час., в течение 
30 дней со дня опубликования настоящего постановления, по адресу: Бел-
городская область, г. Белгород, Белгородский проспект, 114в. Телефон для 
справок 73-26-19.

5. Информация об оценке воздействия на окружающую среду намечаемой 
хозяйственной деятельности объекта строительства «Внешнее электроснаб-
жение токоприемников детской спортивно-оздоровительной базы отдыха, 
расположенных по адресу: Белгородская область, г. Белгород, ул. Песчаная 
(к. н. 31:16:0218004:1). Заявитель: ООО «СРЦ «Алые Паруса» (Договор ТП 
№ 41615906)» изложена в Приложении № 2 к настоящему постановлению. 

6. Настоящее постановление вступает в силу со дня его официального 
опубликования.

7. Опубликовать постановление в газете «Наш Белгород» и разместить 
на официальном сайте «Белгородский городской Совет» в информационно-
телекоммуникационной сети Интернет.

8. Контроль за выполнением постановления оставляю за собой.
О. И. МЕДВЕДЕВА,  

председатель Белгородского городского Совета

Приложение № 1
к постановлению председателя Белгородского городского Совета

27 марта 2019 г. № 5
Состав

оргкомитета по подготовке и проведению общественных об-
суждений в форме публичных слушаний по вопросу оценки 

воздействия на окружающую среду намечаемой хозяйственной 
деятельности объекта строительства

Киреева
Любовь Петровна

— депутат Белгородского городского Совета, пред-
седатель постоянной комиссии Белгородского го-
родского Совета по градостроительству, развитию 
городского хозяйства и вопросам экологии

Киселев
Сергей Николаевич

— руководитель управления архитектуры и градо-
строительства администрации города — главный 
архитектор 

Селиванова
Оксана Викторовна

— руководитель комитета имущественных и земель-
ных отношений администрации города 

Веретельников
Юрий Анатольевич

— заместитель руководителя управления архитек-
туры и градостроительства администрации города 

Пронченко
Светлана Григорьевна

— начальник отдела охраны окружающей среды — 
муниципальный инспектор комитета обеспечения 
безопасности жизнедеятельности населения адми-
нистрации города

Юраков
Евгений Фёдорович 

— начальник отдела юридического сопровождения 
и делопроизводства управления архитектуры и гра-
достроительства администрации города

 
 Приложение № 2 
к постановлению председателя Белгородского городского Совета 

27 марта 2019 г. № 5
Информация об оценке воздействия намечаемой хозяйственной 
деятельности объекта строительства «Внешнее электроснабже-
ние токоприемников детской спортивно-оздоровительной базы 
отдыха, расположенных по адресу: Белгородская область, г. 
Белгород, ул. Песчаная (к. н. 31:16:0218004:1). Заявитель: ООО 
«СРЦ «Алые Паруса» (Договор ТП № 41615906)». Заказчик: 
филиал ПАО «МРСК Центра» — «Белгородэнерго»

Общие сведения
Заказчик, отвечающий за подготовку документации по намечаемой дея-

тельности: филиал ПАО «МРСК Центра» — «Белгородэнерго», 308000, г. Бел-
город, ул. Преображенская, д. 42, 308000, ИНН 6901067107, КПП 312302001.

Примерные сроки проведения оценки воздействия намечаемой хозяй-
ственной деятельности по строительству внешнего электроснабжения 
токоприемников детской спортивно-оздоровительной базы отдыха, рас-
положенных по адресу: Белгородская область, г. Белгород, ул. Песчаная  
(к. н. 31:16:0218004:1) на окружающую среду — ноябрь 2018 г. — март 2019 г.

1. Пояснительная записка
Проектируемый объект — сети внешнего электроснабжения токопри-

емников детской спортивно-оздоровительной базы отдыха в Белгородской 
области, г. Белгород — проходит по территории урочища «Сосновка» в  
г. Белгороде по ул. Песчаной.

Проектом предусмотрена оценка воздействия на окружающую среду 
проектируемых сетей внешнего электроснабжения токоприемников детской 
спортивно-оздоровительной базы отдыха в Белгородской области, г. Белго-
род, ул. Песчаная.

Функциональное назначение объекта капитального строительства: элек-
троснабжение токоприемников детской спортивно-оздоровительной базы 
отдыха в Белгородской области, г. Белгород, ул. Песчаная.

Реализация намеченной хозяйственной деятельности будет иметь в основ-
ном положительные социальные и экономические последствия. Проектируе-
мая сеть электроснабжения необходима для нормального функционирования 
детской спортивно-оздоровительной базы отдыха в Белгородской области,  
г. Белгород, ул. Песчаная, которая является важным объектом рекреационного 
назначения и спортивного развития детей. Строительство объекта потребует 
привлечение дополнительной рабочей силы, что положительно скажется на 
занятости и материальном благополучии местного населения. Увеличатся нало-
говые поступления в бюджет. Также улучшится организация досуга населения.

Выявленных при проведении оценки неопределенностей по воздействию 
намечаемой хозяйственной и иной деятельности на окружающую среду нет.

Трасса прокладки проектируемой сети электроснабжения расположена 
в юго-восточной части города Белгорода Белгородской области, в районе 
улицы Песчаная, на территории урочища «Сосновка». Она проходит по терри-
тории урочища «Сосновка» от участка, предназначенного для строительства 
микрорайона «Дальние пески», далее мимо Белгородского зоопарка и до 
границ земельного участка Заявителя — земельного участка с кадастровым 
номером 31:16:0218004:1 (категория земель — земли населенных пунктов; 
разрешенное использование — для размещения объектов (территорий) ре-
креационного назначения; по документу — для природоохранных целей).    

Проектом предусмотрено строительство кабельной линии 6 кВ от РУВН 6 кВ 
ТП-1285 К-28 ПМ 110/6/6 кВ Витаминный комбинат до проектируемой комплекс-
ной трансформаторной подстанции 6/0,4 кВ, реконструкция существующей  
КТП-1285 с заменой дугогасящих камер на ВН-6 кВ, строительство кабельной 
линии 0,4 кВ от проектируемой КТП до границы земельного участка заявителя. 

Проектируемая КТП представляет собой однотрансформаторную подстан-
цию 6/04 кВ киосковую в металлической оболочке, проходного типа, пол-
ной заводской готовности с одним силовым трансформатором ТМГ 160/6/04 
мощностью 160 кВА. 

Анализ результатов расчетов рассеивания загрязняющих веществ в ат-
мосферном воздухе и акустического расчета показал, что расчетные уровни 
приземных концентраций по всем веществам и шумового воздействия, фор-
мируемые источниками шума объекта, не превышают на границе участка и 
нормируемой территории действующие гигиенические нормативы качества 
воздуха и ПДУ физического воздействия. 

Согласно выполненному расчету установлено, что максимальные призем-
ные концентрации загрязняющих веществ в атмосферном воздухе по всем 
загрязняющим веществам не превышают 0,8 ПДКм/р на границе нормируемой 
территории, таким образом при эксплуатации объекта будут соблюдаться все 
гигиенические нормативы.

Проектом предусмотрены мероприятия по охране атмосферного воздуха:
— контроль за исправностью оборудования, своевременная замена не-

исправных узлов и деталей;
— проведение профилактических мероприятий по предупреждению по-

вреждений инженерных сетей;
— использование нового высокотехнологичного оборудования и инже-

нерных систем;
— выполнение твердого покрытия внутриплощадочных дорог, что умень-

шает пыление при движении автотранспорта по территории.
Согласно выполненному расчету установлено, что уровень шума в конт-

рольных точках на границе нормируемой территории в дневное и ночное время 
суток не превышает допустимых санитарными нормами значений, согласно СН 
2.2.4/2.1.8.562-96 «Шум на рабочих местах, в помещениях жилых, общественных 
зданий и на территории жилой застройки» и СП 51.13330.2011 «Свод правил. 
Защита от шума» (актуализированная редакция СНиП 23-03-2003 «Защита от 
шума»). Дополнительных мероприятий по шумоглушению не требуется.

Проектом предусмотрены следующие мероприятия по защите от шума:
— размещение трансформатора в здании КТП заводского изготовления;
— трансформаторное оборудование подобрано с малошумными технически-

ми характеристиками, не превышающими требований ГОСТ 12.1.003-88 «Шум»; 
— запрет работы и своевременная замена вышедшего из строя шумящего 

оборудования.

Строительные работы по объекту предусмотрено осуществлять в со-
ответствии с действующими строительными, санитарно-гигиеническими, 
экологическими, технологическими нормами с привлечением специаль-
ной дорожно-строительной техники. Воздействие источников загрязнения  
атмосферы и источников шума при проведении строительных работ бу-
дет носить кратковременный характер и не превысит 0,8 ПДКм/р и ПДУ на 
границе нормируемой территории, т. о. при строительстве объекта будут 
соблюдаться все гигиенические нормативы.

Проектными решениями предусмотрен комплекс природоохранных и ре-
сурсосберегающих мероприятий, направленных на предотвращение и исклю-
чение негативного воздействия на водный бассейн и почвы:

— соблюдение требований, установленных ст. 65 Водного кодекса РФ;
— организованное раздельное накопление отходов, образующихся в пе-

риод строительства и эксплуатации объекта;
— применение оборудования, стойкого к коррозийному и абразивному 

воздействию агрессивных жидких сред;
— визуальный контроль: регулярный обход и осмотр сетей; 
— профилактический ремонт, исправление случайных повреждений. 
Участок строительства не попадает в водоохранную зону и прибрежную 

защитную полосу реки Северский Донец.
На территории ООПТ отсутствуют виды, занесенные в Красную книгу Рос-

сийской Федерации, в региональную Красную книгу, Красный список МСОП.
При эксплуатации проектируемого объекта прогнозируется образование 

отходов, для накопления которых предусматриваются специально отведен-
ные площадки с последующей передачей отходов организациям, имеющим 
лицензии на обращение с отходами.Строительные отходы, образующиеся в 
процессе строительных работ, будут накапливаться в специально отведенном 
месте, а по окончании строительства — вывозиться организацией, имеющей 
лицензию на обращение с отходами.Образующиеся излишки грунта при зем-
ляных работах не являются отходом и будут использоваться для вертикальной 
планировки, обратной засыпки. Для уменьшения загрязнения атмосферы, 
воды, почв и снижения уровня шума в процессе строительства проектом ре-
комендуется осуществление следующих мероприятий:

— использование для строительства только исправно работающей техники, 
исключающей утечку ГСМ;

— хранение ГСМ непосредственно на строительной площадке не допу-
скается;

— все стационарные механизмы, работающие на двигателях внутренне-
го сгорания, устанавливаются на металлические поддоны для сбора масла, 
конденсата и дизельного топлива. Поддоны периодически очищаются в спе-
циальных емкостях;

— соблюдение границы территории строительства;
— запрет открытого хранения, погрузки, перевозки сыпучих, пылящих ма-

териалов. Применение контейнеров и специальных перегружателей;
— применение герметических емкостей для перевозки раствора и бетона;
— запрет сжигания на стройплощадке мусора, старых автопокрышек, а 

также использование костров для нагревания битума;
— с целью исключения рассыпания и рассеивания грунта и песка во время 

движения автосамосвалов кузова накрывать полотнищами брезента;
— соблюдение технологии и обеспечение качества выполняемых работ, 

исключающие переделки;
— для уменьшения количества пыли дороги, особенно в сухой жаркий 

период, периодически поливать водой;
— завершение строительства качественной уборкой и благоустройством 

территории.
Проектом предусмотрен комплекс природоохранных мероприятий, на-

правленных на максимально возможное снижение воздействия объекта на 
все компоненты природной среды.

Таким образом, строительство и эксплуатация сетей внешнего электро-
снабжения токоприемников детской спортивно-оздоровительной базы отдыха 
в Белгородской области, г. Белгород, ул. Песчаная (к. н. 31:16:0218004:1) не 
окажет негативного воздействия на состояние окружающей среды. 

Анна БЕССОНОВА

Учебное заведение динамич-
но развивается в течение по-
следних трёх лет. В прош-
лом году совместными усили-
ями правительства области и 
якорного предприятия отре-
монтировали построенное ещё 
в 1971 году общежитие сель-
хозтехникума. Теперь в нём 
есть современные зоны отды-
ха, медкабинет, учебные ау-
дитории, спортзал, столовая 
и комнаты на двух человек.

— Сейчас более половины 
преподавателей в техникуме 
моложе 40 лет. Вначале их бы-
ло 15 %, — рассказала замести-
тель губернатора Белгород-
ской области Ольга Павло-
ва. — Наполняемость дости-
гла 87 %, а ещё несколько лет 
назад была меньше половины. 
В техникуме появились новые 
направления подготовки спе-

циалистов молочного и расте-
ниеводческого профилей.

Директор Корочанского 
техникума Светлана Рож-
кова рассказала, что у учеб-
ного заведения очень боль-
шие планы. За последние три 
года в техникум вложили бо-
лее 100 млн рублей и в бли-
жайшие три вложат ещё 200 
млн. Представитель якорной 
компании сообщил, что 100 
млн рублей инвестируют в 
материальную базу учебно-
го заведения, 50 млн — в пре-
подавательский корпус и ещё 
50 млн — в саму систему под-
готовки.

Уже в этом году при уча-
стии якорного работодателя в 
сельхозтехникуме капитально 
отремонтируют учебный кор-
пус. Сейчас ищут подрядчика 
для выполнения строитель-
но-монтажных работ. Началь-
ная цена контракта — около  
28 млн рублей.

ИНФОРМАЦИЯ  
аппарата полномочного представителя Президента

Российской Федерации в Центральном федеральном округе
За заслуги в области энергетики и многолетнюю добросовестную 

работу присвоить почётное звание «ЗАСЛУЖЕННЫЙ ЭНЕРГЕТИК РОС-
СИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» Белогурову Юрию Ивановичу — начальни-
ку лаборатории службы диагностики филиала публичного акционер-
ного общества «Межрегиональная распределительная сетевая ком-
пания Центра» — «Белгородэнерго», Кушнареву Юрию Анатолье-
вичу — электромонтёру по эксплуатации электросчётчиков Корочан-
ского района электрических сетей филиала публичного акционерно-
го общества «Межрегиональная распределительная сетевая компания 
Центра» — «Белгородэнерго».

(Указ Президента Российской Федерации  
от 27 февраля 2019 года № 79)

За большой вклад в развитие горнодобывающей промышленности и 
высокие показатели в производственной деятельности объявить БЛА-
ГОДАРНОСТЬ ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ коллективу 
акционерного общества «Комбинат КМАруда».

(Распоряжение Президента Российской Федерации  
от 27 февраля 2019 года № 52-рп)

Планы 
большие

  ОФИЦИАЛЬНО

  ОБЪЯВЛЕНИЕ
В ЮРИДИЧЕСКУЮ КОМПАНИЮ

требуются
ЮРИСТ: юрид. в/о, о/р 1–3 года, график работы 5/2,
з/п от 35 000 рублей;

ПОМОЩНИК ЮРИСТА: юрид. в/о, можно без опыта работы,
график работы 5/2, з/п от 25 000 рублей.

Запись на собеседование с 10.00 до 17.00
по тел. 8-980-557-04-34

  ДОКУМЕНТ
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СОЛЬ ЗЕМЛИ
Специальный проект областной общественно-политической 

газеты «Белгородские известия»

Мама для «Победы»
Олег ГОНЧАРЕНКО

50-летие трудовой деятельности отметила 
1 апреля Юлия Курдубадзе, генеральный ди-
ректор ООО «Победа», успешного сельхоз-
предприятия в шебекинском селе Белянка.

— Вообще-то, я начала работать лет в пять, — 
вспоминает Юлия Яковлевна. — Носила воду 
косарям на поле. Было это в Корочанском рай-
оне, который и тогда славился садами. А меж-
ду этими садами сеяли вико-овёс: смесь вики и 
овса на корм коровам. С полным чайником и 
кружкой, босая, по стерне, я делала первые свои 
трудовые шаги.

В большой крестьянской семье Юлии Яковлев-
ны труд был жизненной необходимостью. Рабо-
тали все: отец с матерью, два брата, три сестры.

— Поэтому все мы, пятеро, выросли дос-
тойными людьми, получили высшее образова-
ние, — констатирует Юлия Яковлевна. — При-
носили пользу Родине в различных сферах: сре-
ди нас был и военный, и учительница, и аграрии. 
Братьев, к сожалению, уже не стало, две моих се-
стры на пенсии. А я работаю по сию пору и со-
бираюсь делать это ещё долго.

Два сына Юлии Курдубадзе, Сергей и Анато-
лий, по словам мамы, тоже хлопцы хорошие. И 
такая же надежда в семье — на трёх растущих 
внуков и одну внучку.

В основе всего — экономика
После восьмилетки в Афанасово Юлия Яков-

левна отучилась в Корочанском сельхозтехни-
куме на агронома-плодоовощевода — самая во-
стребованная тогда в «яблочном» районе специ-
альность. И в 1969 году началась уже официаль-
ная трудовая карьера — учётчиком полеводче-
ской бригады в колхозе «Путь Ильича».

— Много чего приходилось делать. Даже на 
ГАЗ-51 женщин с поля вывозить, если водитель 
выпьет. Что поделать, бывало и такое, — улыба-
ется Юлия Яковлевна.

Затем была работа в корочанском колхозе 
«Дружба» помощником, а потом и главным эко-
номистом и заочная учёба в Харьковском сель-
хозинституте на экономическом отделении. Пер-
вая настоящая любовь, которую Юлия Курдубад-
зе сохранила на всю жизнь — к экономической 
науке. Казалось бы, занятие бумажное, кабинет-
ное. Быть может, в полях, с семенами и живыми 
растениями, гораздо интереснее?

Руководитель «Победы» уверена, что это да-
леко не так:

— Без бумаги не будет никаких полей. Я всег-
да всем говорю: «Ребята, делайте анализ и всё бу-
дете видеть». Если инженер заведёт карточки на 
каждый трактор и будет заносить туда выработ-
ку, расход ГСМ, затраты на запчасти — то будет 
всё знать о состоянии своей техники на протя-
жении многих лет. Так же и в растениеводстве. 
Без этого невозможно планирование.

Грамотный экономический подход руководи-
теля стал фактором успеха «Победы».

Знания всегда в цене
Колхоз имени Ленина на границе Шебе-

кинского и Корочанского районов был пре-
красным сильным хозяйством. С приходом на 
должность главного экономиста Юлии Курду-
бадзе он укрепился ещё больше. Она внедря-
ла новинки того времени: безнарядные звенья, 
хозяйственный расчёт.

Грамотного экономиста заметили в шебе-
кинском горкоме. В 1984 году Юлия Яковлевна 
стала главным экономистом районного управ-
ления сельского хозяйства, через несколько 
лет — первым заместителем начальника управ-
ления.

— Работа в чиновничьем кресле дала очень 
многое, — продолжает вспоминать Курдубад-
зе. — Я очень хорошо узнала район, каждое 
хозяйство, всех руководителей и основных спе-
циалистов. Приобрела навык общения с самы-
ми разными людьми, опыт решения многих 
вопросов.

Кто работает — тот ест
В 1990-х, после распада Союза, на женские 

плечи лёг груз вопросов, связанных с реорга-
низацией в районе сельского хозяйства. Пе-
ревод предприятий в другие формы собствен-
ности, делёж земли, раздача паёв людям... Всё 
это на фоне жесточайшего экономического 
кризиса.

Областные власти принимали решения, ко-
торые выравнивали ситуацию. Их претворяли в 
жизнь чиновники на местах — такие, как Юлия 
Курдубадзе. Проводили в колхозах собрания, 
разъясняли людям смысл изменений.

Летом 1996 года одно из таких бурных со-
браний проходило в колхозе «Ленинский 
путь». Раньше он был вполне успешным. Но 
сейчас — восемь месяцев без зарплаты, скла-
ды забиты продукцией, за которую скупщики 
дают гроши.

«Специалист из района» Юлия Курдубадзе, 
выступая, очень убедительно рассказывала о 
перспективах развития. Результат вышел совер-
шенно неожиданный. Колхозники предложили 
ей самой возглавить «Ленинский путь».

Вскоре колхоз преобразовался в АО, затем 
в ООО «Победа».

Будете хорошо работать — будете хорошо 
жить: таким был лейтмотив антикризисной 
программы. Приходилось, по словам генди-
ректора, и шашкой махать, то есть проявлять 
жёсткость. Но для этого вначале понадобилось 
и зыскать возможность повысить людям зар-

плату. После чего стало воз-
можным требовать от них от-
дачи.

И разумеется — помощь соб-
ственной команды. И конечно 
же — личный пример самоот-
верженной работы.

На современный лад
Примерно на третьем го-

ду руководства у Юлии Яков-
левны появилось ощущение: 
«Победа» успешно прошла че-
рез трудности и можно разви-
ваться.

— Сама у себя я просила 
пять лет, но получилось даже 
раньше, — признаётся генди-
ректор. — Спасибо губернато-
ру Евгению Савченко: без его 
заботы о Белгородчине вряд 
ли бы что-то получилось у нас 
всех.

Рассчитались со всеми долгами. В 2004 году 
пожилым людям назначили прибавки к пенсии: 
тогда это было 100–200 рублей, сейчас в разы 
больше. Тогда же учредили собственный пенси-
онный фонд: на счёт каждого работника отчи-
сляется определённая сумма, в зависимости от 
стажа. Когда сотрудники достигают пенсионно-
го возраста, получают доплаты из этого фонда, 
в среднем по 3 000 рублей.

«Победа» сегодня — хозяйство высокорента-
бельное. В нём работают 90 человек, средний воз-
раст — 35–40 лет. Они обслуживают 5 900 гек-
таров пашни, около 2 000 голов крупного рога-
того скота.

— Технику мы покупаем сами, почти полно-
стью удаётся обойтись без лизинга, — отмечает 
Юлия Курдубадзе. — У нас замечательная кре-
дитная история, нас уважают Сбербанк, Россель-
хозбанк, Руснарбанк.

В 1996 году хозяйство располагало 120 трак-
торами. Сегодня их 20, но каждый «Джон Дир» 

стоит десятка прежних. Было 20 старых комбай-
нов — стало шесть современных, высокопроиз-
водительных. Было 55 старых грузовиков — ста-
ло 11 новых. И так во всём.

Помощь для каждого
Средняя зарплата на предприятии — 34 ты-

сячи руб., механизаторы в разгар сезона полу-
чают до 100 тыс. Зарплаты с помощью системы 
коэффициентов зависят от результатов общей 
работы, поэтому все заинтересованы в произ-
водительности.

Установлены социальные выплаты, направ-
ленные на улучшение уровня жизни сотрудни-
ков. «Победа» строит жилые дома для специа-
листов и рабочих, выдаёт беспроцентные кре-
диты тем, кто сам строит или покупает жильё. 
Спонсирует приобретение автомашин, лечение. 
Нуждающимся в нём выдают бесплатные путёв-
ки в Крым и на Кавказ, направляют в медцентры. 
Нужно оплатить учёбу детей в вузе или свадь-
бу — не вопрос. 

В списке обязанностей Юлии Яковлевны осо-
бо выделены забота о ветеранах производства, 
спонсорская помощь и благотворительность. Без 
её помощи не остаются ни детский сад, ни шко-
ла, ни ДК, ни окрестные храмы.

Гендиректор «Победы» — почётный работник 
агропромышленного комплекса РФ, лауреат пре-
мии имени В. Я. Горина, почётный гражданин го-
рода Шебекино и городского округа.

— А в колхозе меня зовут «мама», — с улыб-
кой признаётся она.

Наверное, за справедливость, строгость и в то 
же время доброту. И бодрость: свыше полувека 
Юлия Яковлевна занимается плаванием и ездит 
на велосипеде.

Вся жизнь Юлии Курдубадзе — уникальное 
нравственное наследие. Урок настоящей жизни, 
наполненной смыслом, в основе которой — труд, 
беззаветная преданность любимому делу, уваже-
ние и помощь людям, любовь к родной земле.

Фото из архива «Победы» и Юлии КУРДУБАДЗЕ

  ЮБИЛЕЙ

Наталья АБРОСИМОВА, 
начальник отдела кадров, 
председатель профкома ООО «Победа»:

— Мало осталось таких руководителей с насле-
дием советской эпохи, для которых важнее всего — 
люди. Наша Юлия Яковлевна как раз из таких. В от-
личие от агрохолдингов, у нас самый настоящий 
колхоз, конечно, не по форме собственности, а по 
сути своей, по отношению к людям. Здесь помога-
ют каждому сотруднику. А личные качества Юлии 
Яковлевны — высочайший профессионализм, ред-
кий для аграрной сферы, где довольно мало жен-
щин-руководителей. И порядочность. Я работаю с 
ней вместе 20 лет. И другого руководителя для се-
бя давно не вижу.

Галина СЕРБИНА, 
глава Белянской территориальной администрации:

— До того как занять свой пост в 2008 году, я ра-
ботала учительницей. И знаю не понаслышке, как 
Юлия Яковлевна относится к школе, к её нуждам. 
Если нужен, к примеру, компьютер — не проблема: 
«Давайте счёт, мы оплатим». Все проезжающие по 
трассе через наше село видят памятник погибшим 
воинам. Это было первое, что сделала для нас Юлия 
Яковлевна: привела в порядок скульптуру. Мы бла-
годарны за помощь в строительстве ФАПов, благо-
устройстве сельской территории, регулярную спон-
сорскую поддержку Дворцу культуры. Всех видов 
её помощи не перечесть. При этом, будучи эконо-
мистом, она умеет считать деньги и понимает, что 
действительно необходимо, а с чем можно подо-
ждать. Только такой человек в своё время мог вы-
тянуть хозяйство из упадка.

Сегодня 
в «Победе» 

работают 90 
человек — все 
заинтересова-

ны в производи-
тельности 

Сегодня это 
высокорента-

бельное  
хозяйство 

Было 20 ста-
рых комбай-

нов — стало 
шесть совре-
менных, высо-
копроизводи-

тельных. Было 
55 старых 

грузовиков — 
стало  

11 новых 

Мама — ген-
директор, сын 

Анатолий — 
её замести-

тель 

 В годы учёбы 
в сельхозтех-
никуме


